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郑州融媒体两会报道团队郑州融媒体两会报道团队

16 年，郑州报业坚守在
北京，相守“春天的约会”，郑

州融媒体记者的新闻求索始终在胸
膛澎湃。
如果说人生是五彩缤纷的，那么青

春必是其中最绚丽的一抹。在这人生最
美好的芳华时代，我们坚信，幸福是奋斗
出来的。

带着一种责任、一种使命、一种荣誉，
2018年，郑州融媒体新闻团队再出发。

今年，由《郑州日报》、《郑州晚报》、
郑州人民广播电台、郑州电视台、中原网
等郑州五大媒体组成的全国两会郑州融
媒体报道团队近百人奔赴北京，开启全
国两会模式，传递春天的消息。

郑州融媒体也将推出 2018全国两

会重磅策划《致敬四十年》《这里是河南》
等系列精彩报道。

一场场新闻宣传战役的胜利，需要
每一个能征善战的新闻人拼搏、坚持。

在这人生最美好的芳华时代，郑州
融媒体报道团队初心未改一直向前。

在这第16个春天里，请倾听郑州融
媒体团队继续讲述一个个美好故事……
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“你好，旧时
光！感谢16年的

美好岁月有全国两
会和郑州融媒体记者

一起走过……”3月3日，
由郑州融媒体北京全媒体中
心精心制作的H5作品《16

年，有多长》一经推出，其饱含的
深厚情感和炽热的新闻情怀，立即

引发了社会各界的广泛关注和共
鸣，推出当日，转发量即突破百万。

伴随着舒缓优美的歌曲《怀念
青春》，古老而又充满回忆的时光年
轮在一圈圈慢慢转动着。2002

年、2003年……16年芳华岁月，时
间都去哪儿了？
“也许时光会老掉你我，老不掉

我们眼里深深的新闻情怀，以及
努力变得更好的心。你好，新时

代！新时代是奋斗者的时代，让
我们传递这个大时代的文化自信，

让我们跨越时间茫茫大海，人生若
只如初见。在这人生最美好的芳

华时代，我们，有一段共同的青春，
叫作北京、北京……”
16 年，郑州报业在北京讲述

“春天的故事”中，也有了一段发
生在自己身上的难忘故事……

没有炽热的情怀，做事情就很难持
久。郑州报业集团全国两会的新闻报道，
正是因为一群拥有炽热情怀的新闻媒体人
而温暖如春，每年发出的创新报道和惊艳
表现，总能给人以满满的惊喜和感动。

2003年的那个春天，郑州晚报两名记
者踏上赴京的火车，开始讲述全国两会“春
天的故事”。白天穿梭在会场，没有笔记本
电脑，夜晚写稿在嘈杂的网吧，住在没有窗
户的地下室，各种采访条件严重匮乏……

然而，有梦想就会有光亮，有勇气就可
以战胜一切困难。每一天，一篇篇新鲜出
炉的全国两会报道从北京传回郑州，向家
乡传递“春”的声音。

这一次，郑州晚报开创了全国省会都
市报报道全国两会之先河，我们站在了同
业的前沿。

以梦为马，莫负韶华。
此后的16年，郑州报业每年都会在

北京全国两会发出自己的声音，讲述
“春天的故事”，任凭时光荏苒。

16年，一棵植下的小树苗，已经绿
荫如伞；16年，一个刚刚入学的孩童，已
经走出了大学校园；16年，郑州报业集
团的全国两会采访小组，已由两人团队
壮大至数十人的融媒体军团。

16年，正值二八年华，郑州报业的

团队也迎来了它最美的芳华时代。
现在，郑州报业的采编力量，从只

有文字记者，发展到文字、摄影、摄像、
主播一应俱全；传播媒介，从只有纸笔
记录，发展到现场直播、远程视频、虚拟
演播室的高精尖，各种先进采访装备更
是“武装到牙齿”；传播方式，也由单一
的纸媒，发展到报纸、广播、电视、网络
到微博、微信、客户端，真正实现了融媒
体的全方位、多角度、立体化宣传。

2018讲述“春天的故事”，我们正在努力

16年美好韶华，郑报融媒华美蝶变

2002，我们出发乡村振兴 让更多百姓过上好日子

今年全国两会，有关“三农”
和乡村振兴的话题是不少驻豫
全国人大代表关注的热点。

“我要忠实履行代表职责，
把广大人民群众的心声、建议带
到会上，绝不辜负人民群众的信
任和父老乡亲的嘱托。”全国人
大代表、辉县市张村乡裴寨村党
支部书记裴春亮告诉记者，最近
一段时间，自己专门围绕如何有
效实施乡村振兴战略作了调
研。他说：“乡亲们都盼望着中
央围绕乡村振兴出台更多实惠
的‘三农’政策，让农村人过上跟
城里人一样的美好生活。”

在推进乡村振兴的过程中，
生态宜居是关键。全国人大代

表、西平县宋集乡宋寨村党支部
书记刘香莲最关心的是农村的
垃圾处理问题。她说：“我想提
的建议是，国家出台相应政策，
加快推进农村垃圾处理，筑牢乡
村振兴的生态基础，激发群众净
化美化家园的热情。”

全国人大代表、南阳淅川县
九重镇张河村党支部书记张家
祥表示，作为一名新代表，依法
履行人大代表的职责对自己来
说是新的考验：“我要积极建言，
把来自人民群众的呼声、事关

‘三农’发展的建议带到会上，真
正做到人民选我当代表，我当代
表为人民。”

你所关心的 正是代表所关注的
郑州融媒体记者 李娜 武建玲 覃岩峰 张倩 徐刚领袁帅 石闯

齐聚北京共商国是，谋划改革发展大计。
带着嘱托、牢记使命。来自人民、根植人民的人大代表们，将在两会期间提出哪些建议？他们又关

注什么话题？
连日来，郑州融媒体记者采访了多位全国人大代表，倾听他们接地气、察民情、聚民智的关注话题。

教育、卫生、人才、“三农”……这些百姓所关心的话题，正是代表们所关注的“热点”。

继续关注民生热点话题

“学前教育、电梯安全……
这些和百姓关系最密切的民生
话题就是我在今年两会上要提
出的相关建议。”虽然是“老代
表”，但对于全国人大代表、开
封城摞城建设发展有限公司董
事长、郑州海龙集团董事长徐
晓来说，在进入新时代进程中
召开的全国两会更加让人振
奋，充满期待。

“今年是全面贯彻落实党
的十九大精神的开局之年，也
是改革开放 40周年，作为一名
企业家代表，深感责任重大。”
徐晓说，这几年，她提了很多议

案和建议，比如说二孩配套政
策的落地、青少年网络安全教
育等问题，这些都是和老百姓
息息相关的，也希望自己的这
些建议能够对提升百姓的幸福
感有所帮助。

“这几年，国家大数据综合
实验区、自贸区等一系列国家
战略叠加，让郑州、让河南在
中 部 崛 起 中 迎 来 了 新 的 机
遇。”徐晓表示，随着郑汴一体
化发展的深入推进，以及郑州
建设国家中心城市步伐的加
快，民营企业必将迎来千载难
逢的发展机遇。

吸引更多人才助力郑州发展

全国人大代表，中铁工程装备集
团有限公司总工程师、党委委员王杜
娟说，中铁工程装备集团在郑州取得
了很好的发展成绩，设备远销海内外，
公司团队也在日益壮大。但是在企业
快速发展的过程中，高端人才引进成为
集团发展所面临的一个难题。

在王杜娟看来，郑州这几年在引
才引智方面做了很多工作，招揽人才
的决心显而易见。她希望，郑州要充
分利用众多国家政策，结合郑州特色，
吸引国内知名高校结队来郑建设相关
产业研究院或者分院，把更多高端人
才吸引到郑州工作。与此同时，还要
通过一些国家政策的引导，在高技术

人才引进时，重点加强科技创新奖励、
减免相关税费等，在人才公寓、薪资待
遇等方面制定专门的政策，为入郑高
端人才提供有力保障。

“人才是企业发展的后劲，更多人
才的聚集，才能让郑州发展得更好。”
王杜娟说，作为一名新代表，参加全国
两会，能为全国发展建言献策，是一种
荣誉，也是一种责任。今后，她将花更
多的时间，去更多的企业内部做一线
调研，了解企业发展需求，继续加大在
人才引进、科技创新等方面的关注
度，努力提出更多更好的贴近人
民群众生产生活的议案，为郑州
为全国发展贡献自己的力量。

厕所革命不是一件小事

“算上这届，我是四届代表了，作为
‘老代表’就更有责任把老百姓最想说
的，最期盼的话带到全国两会去。”全国
人大代表、濮阳县庆祖镇西辛庄村党支
部书记李连成说。

“我是一名来自农村基层的代表，
最关心的就是农村发展问题。”李连成
说，党的十九大报告提出，实施乡村振
兴战略。要坚持农业农村优先发展，按
照产业兴旺、生态宜居、乡风文明、治理
有效、生活富裕的总要求，建立健全城

乡融合发展体制机制和政策体系，加快
推进农业农村现代化。

“全面建设小康社会，农村是最重
要的一环。”李连成说，去年以来，“厕
所革命”备受关注，对于农村来说，这太
及时、太重要了，是改善农村人居环境，
补齐影响群众生活品质短板的坚实一
步。“这几年西辛庄村就一直在开展厕
所革命，效果很明显。”他表示，西辛庄
村有 700多口人，建成了 12个标准化、
水冲式的公厕，别看这事不大，但对于

改善农村环境，提升农村形象来说太重
要了。

“进入新时代，咱们得有新作为，
今年，我们西辛庄村要继续加快集体
经济发展，抓好企业，把经济搞上去。
同时，还要把学校、医院，这些基础设
施做好。”李连成说，西辛庄村的医院
今年要做到 600 多张床位，还要引进
一批先进医疗设备，让村里的老百姓
少花钱，足不出村看好病，让农民的日
子越过越美。
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观看郑报融媒全国
两会 H5 作品《16
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